
Parkratsitzung 17.4.19 18:00 Kiezanker 36 
 
Anwesende: Fatma, Kristin, Florian, Martin H., Martin St., Protokoll: Anna B. 
Gäste. Garen (interessiert sich für Haus 2 und den PR) 
Wiegand Schmidt (Interesse, hat auch mal für PR kandidiert) 
Verena Schmidt, Platzleiung Cabuwazi Kreuzberg 
Carl Köckenberger, Gründer und Geschäftsführer Cabuwazi 
 
TOP 1: PR Arbeit zu Haus 2 
Ausschreibung beim Bezirk hängt, Mails werden nur sehr langsam beantwortet. 
Anna B. Versucht den Terminvorschlag für kommende Woche (24./25./26.04.) nochmals 
anzufragen. Florian hatte Gespräch mit Felix Weisbrich (Anm.: der sich zur nächsten Sitzung 
angekündigt hat.) 
 
Vorgehen 1. OG 
Gemeinsames Vorgehen zu 1.OG Haus 2 abstimmen (1. OG ist raus. SGA, PR, PM, AKS) 
Sitzungssaal soll bleiben, keine Aufteilung in kleine Büroeinheiten. 
Informationen zum Umgang mit 1. OG in die Ausschreibung mit rein. 
Statement von Florian Weiterbearbeitung und für Abstimmung nutzen. 
Wie viele Büros werden im 1. OG benötigt? Zwei oder mehr (PL/PM, AKS). 
Flexible Bespielung/Nutzung des Raums - ohne eine feste Installation von Arbeitsplätzen. 
Aufenthaltsraum Parkläufer einrichten. 
Wichtig: Nutzungen mit Parkbezug! 
Florian wird sein Statement bzgl. Der heutigen Absprachen nochmals anpassen. 
 
Ab 8. Mai trifft sich der PR im Haus 2, 1.OG  
(Anmerkung: Laut Esther würde wir am 8.5. auch Platz im Kiezanker finden) 
Martin kümmert sich um WLAN ab 22.05. 
 
TOP 2: Haus 3 
Saskia Grothaus, Kreuzer berichtet: 
Kreuzer finanziert bis 31.12. - Neues Konzept: Teilung des Gebäude in der Mitte, da das Angebot 
um Erwachsenenberatung erweitert wird. Zielgruppe und Themen: Sucht, Obdachlosigkeit, 
Mietschulden - für Parknutzerinnen mit Lebensmittelpunkt im Park. Zusammenarbeit mit Fixpunkt 
schwierig, da die Räume im Kreuzer nicht die Ausstattung bieten können. 
Vormittags Beratung, nachmittags externe Beratung sowie Jugendarbeit im vorderen Teil. Toiletten 
draussen rechte Tür an der Platte werden wieder in Stand gesetzt. Diese WCs werden von 
Beratungsleuten genutzt. 
Angestrebt ist, dass die Jugend- und Erwachsenenberatung in Haus 3 über den 31.12.19 hinaus 
verbleiben soll. 
12 - 18h Kernöffnungszeiten - Beratungen möglich. 
 
Frage nach einer stärkeren Öffnung des Kreuzers zum Park - Denkmalschutz ist Schwierigkeit, 
keine baulichen Veränderungen an den Häusern. 
 
Der Parkrat wurde in diese Vorgänge in keiner Phase kontaktiert. 
 
TOP 3: CaBuWaZi 
SGA bietet bislang mündlich Zusatzvertrag für mehrjährigen Vertrag/ längerfristigen Bestand an. 
Antrag für Bildung im Quartier (Jugendamt) mit kostenlosen Angeboten für den Kiez, beantragt für 
August. Die Stellungnahme des PR‘s hat geholfen! 
Öffnung Cabuwazi zum Park...? Zirkusprogramm im Park denkbar? Ähnlich wie Spielmobil. 
Cabuwazi hat Interesse das Tortenstück neben dem Eingang auf Höhe Forster Str. Ausweitung des 
Geländes z.B. Als Elterncafe, Angebote für Geschwister. Hohlweg, Hang und Tortenstück sind 
stark von Drogendealern benutzt, teilweise wird dort gewohnt, Hohlweg ist derzeit zugebaut. Die 
Dealer respektieren aber die Kindereinrichtung. 
 
Stromversorgung erfolgt über Baustrom, während das Spreewaldbad saniert wird. 



27.04. 14 - 18h, Überquerung des Kanals auf dem Drahtseil. Als Aktion des Cabuwazi. 
 
Florian fragt nach ergänzendem, offenem Angebot im Park: z.B. Einradfahren auf der Platte, 9 - 
13J., Parkangebot für kommendes Jahr etwa bis Herbst konkretisieren (Mo. Spielmobil Ende März 
bis Nov.) 
 
TOP 4: Hunde im Park 
Cengiz hat seine moderierende Arbeit in diesem Thema nicht genügend weiterverfolgt. 
Vorschlag M. Heuß: moderierte Runde mit HundebesitzerInnen/ Nicht-HundebesitzerInnen sollte 
stattfinden. Auswertung - wie hat sich Hunde in der Kuhle bewährt? Ist bislang nicht erfolgt. Konflikt 
schwelt zu stark und sollte dringend professionell behandelt werden. Hundeverein (Kuhle-Köter-
Kreuzberg e.V.) ist mobilisierend aktiv...es besteht großer Kommunikationsbedarf zu diesem 
Thema! Runder Tisch o.ä. 
Es bedarf der gemeinsamen Erarbeitung einer Leitlinie zum Umgang mit Hunden im Park und einer 
dauerhaften Kommunikationsstruktur (runder Tisch). 
Anna Younes sollte hier die Interessen/ Haltungen von PR und HundebesitzerInnen vermitteln und 
das Thema als AG weiterbearbeiten. Daher wird die Diskussion auf die kommende Sitzung vertrag, 
wenn Anna Younes wieder dabei ist. M. Heuß macht einen Vorschlag für Leitlinien zum Umgang 
mit Hunden - Anna kann das aus ihrer Sicht ergänzen, Martin nimmt dazu auch Kontakt zu Anna 
auf. 
 
TOP 5: Fußballturnier „GörliMeister“ 
8 versch. Afrikanische Nationen und eine Gruppe Araber - jeder darf mitmachen! 5 gegen 5 Spieler 
je 30 Min. - alles komprimiert auf eine Tag. 
 
Treffen: Floh, Solo, Katharina (Kreuzberg hilft), Arne Kreuzberger Champions, Hansa 07 (fehlte). 
Kosten (Trikots, Pokal, Party) übernimmt Cengiz aus seinem Haushalt. Kreuzberg hilft hat wohl 
auch Geld zugesagt. Darüber hinaus Spendenaufrufe über Kreuzberg hilft. 
Angestrebter Termin: Herrentag, 30.05. - Hoffnung da den großen Fußballplatz nutzen zu können. 
Unterstützer werden gesucht. Anna spricht zwei Personen für mögliche Unterstützung direkt an! 
 
TOP 6: Eingangsbereich hinter dem Hühnerhaus 
Kick-Off Meeting mit den interessierten Personen soll nach Martin Heuß Urlaub (09.05.) stattfinden. 
Projektskizze besteht bereits. PR sollte Papier zeitnah als Empfehlung an BA einreichen. 
 
TOP 6: Zusammenarbeit PR - Bezirk (intern) 
Abstimmungsrunde mit BA für 8./22.05. einberufen 
Satzung PR wird nicht eingehalten. Cengiz als Vermittler, Kommunikator funktioniert nicht.  

• Hundeauslauf... 
• Leitsystem Görlitzer Park 
• Haus 2, 1. OG 
• Haus 3 - Kreuzer erhalten und Soziale Arbeit 
• Vorbereitung 1.Mai 
• Kein Dialog über laufende Baumaßnahme im Park 
• Kein Dialog zur Verkaufslizenzen im Park 

PR wurde über jedwede Informationen zum Vorgehen in Haus 3 zu keinem Zeitpunkt informiert – 
Kein Ausschreibungsverfahren zwischen SGA, Jugendamt...aus der Not eine Finanzierung 
sicherzustellen geboren. 
Abstimmungen mit dem BA sind aber grundsätzlich schwierig. 
Informativen durch Saskia aus zweiter Hand... 
 
Frage: 
Wie kommt der PR an sein Budget (Workshopkosten, Internetkosten, Fußballtunier, etc.? Könnte 
das ggf. für Fußballturnier genutzt werden? 


